



# Columnas ESTATALES

02 Mayo 2024



Para que cuente,  
**¡Vota!**

## SE COMENTA

**Que** gran consternación causó en la entidad la lamentable pérdida del Profesor Alejandro Gómez Álvarez, hermano de la gobernadora mexiquense. Muchos ciudadanos, personajes políticos y servidores públicos expresaron su pesar por el hecho, al igual que respetuosamente lo hace esta casa editorial, extendiendo su solidaridad con la Maestra Delfina Gómez y familia en estos momentos difíciles.

**Que** el ejercicio fiscal 2023, cuya cuenta pública fue presentada al Congreso recientemente, tuvo la histórica característica de que pertenecía a dos gobiernos políticamente distintos, el último tramo del sexenio priista de Del Mazo y el inicio de la actual administración que arribó bajo las siglas de Morena. Ya se irán desglosando detalles y, en su caso, observaciones. Si las hay, a ver de qué lado cae la bolita. Por lo pronto es interesante que se reporta un sobrante de 16 mil 573.5 mdp en las finanzas.

Si bien la primera impresión pudiera sonar a subejercicio, la explicación es que el gobierno del Estado de México logró obtener ingresos 6.7 por ciento superiores a los programados al obtener 380 mil 780.4 millones de pesos, de los cuales sólo ejerció 364 mil 206.9 millones. El remanente, como suele ocurrir, sería integrado a lo disponible para el siguiente ejercicio, en este caso el actual.

**Que** son interesantes las declaraciones de la Auditora Miroslava Carrillo, titular del Osfem, quien explicó que luego de resolver el gran rezago en procedimientos que le dejaron sus antecesores, hay inconsistencias sobre todo a nivel municipal por mil 700 millones de pesos. Ahora los tesoreros locales deberán resolver esos temas y dejar de hacer como que la virgen les habla para proceder a recuperar el dinero que pueda resarcir las respectivas finanzas, o deberán atenerse a las consecuencias.

Eso sí, muy prudente, Carrillo adelantó que los detalles se darán a conocer después de las elecciones “para que nadie considere que se está usando el tema como bandera política para perjudicar electoralmente o dejar mal a quienes pertenecen al mismo partido político”. Cabe recordar que en febrero pasado el Osfem presentó seis denuncias penales en contra de entidades fiscalizables por la presunta comisión de delitos. Algunos estarán tronándose los dedos. —

## LA PATRONA | LA IMPLACABLE

- *Gonzalo Alarcón asegura hablar con la verdad*
- *Daniel Serrano no aclara aún su personalidad*
- *Negro panorama se le depara al PRI-Edomex*
- *Claras peticiones al aspirante al Distrito 32*
- *Más de 300 mil apoyan a candidatos del PVEM*

... Tras de asegurar que “hoy se tiene que hablar con la verdad”, Gonzalo Alarcón Bárcena pidió debatir con los candidatos de las fuerzas políticas que buscan la alcaldía de Atizapán de Zaragoza, de cara a la elección del dos de junio...

... El candidato de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” (Morena-PVEM-PT), manifestó que es prioritario que la ciudadanía conozca quién es quién y qué es lo que propone...

... En este sentido, dio a conocer algunas de sus propuestas de campaña, entre las que figuran el fortalecimiento de la seguridad, la regularización en el abasto de agua potable, más y mejor movilidad y empleo...

... Alarcón Bárcena sostuvo que cuenta con la preferencia de las y los atizapenses, a quienes ya gobernó de 2006 a 2009...

... Finalmente, dijo que a pesar de los ataques en su contra en las redes sociales, no tiene ningún tema administrativo, ni de cualquier otra índole, pendiente con la autoridad...

... Morena y su candidato a la alcaldía de Cuautitlán Izcalli, están recibiendo una sopa de su propio chocolate...

... El aspirante morenista a dicha alcaldía, Daniel Serrano Palacios, se queja de que hay “guerra sucia” en contra de su campaña política, porque están predominando en esa localidad, una serie de encuestas que siguen dando por descontado que la presidenta municipal con licencia, Karla Fiesco, seguirá en el cargo por otros tres años más...

... Serrano no ha aclarado cargos que se le imputan, como haber falsificado varias actas de nacimiento personales, por lo que nadie sabe, a ciencia cierta, si se trata de alguien que suplanta al hoy candidato del partido guinda...

... Esto puede traducirse en un acto delictivo, por la sospecha de un caso de “personalidad múltiple”, desarrollado con fines oscuros...

... Y es que, regularmente, quien se toma la molestia de generar distintos registros de nacimiento para una misma persona, es porque realiza o prepara algún tipo de fraude, puede ser de tipo fiscal, financiero o por actividades ilícitas...

... Negro es el panorama que contempla el PRI-Edomex, no solo en las próximas elecciones, sino también para el futuro inmediato del tricolor mexiquense...

... La actual lideresa estatal, Ana Lilia Herrera, ya le están preparando su camita, para ser sustituida por otra consentida del “Alito” Moreno, en la persona de Cristina Ruiz, quien resultará “pan de lo mismo”, ya que, de siempre, tiene una nula ascendencia política en la entidad...

... Como el ex gobernador campechano, ahora sí tendrá que salir de la dirigencia nacional, para agosto, espera conseguir su “inmunidad republicana”, al ganar una plurinominal para el Senado de la República...

... Quien parecía ya estar desvinculado de la política mexiquense, el ex gobernador César Camacho, en una supuesta “jubilación”, está regresando como el Ave Fénix, para apoyar en su carrera a su hijo, Mariano Camacho... ¿Acaso querrá hacer dinastía como los Hank González?...

... Hoy en día, el priismo mexiquense ya no goza de un gobernador en el poder, y esa falta de liderazgo se extiende a personajes “traidores”, como el caso de Eruviel Ávila, la ausencia obligada de Alfredo del Mazo, muchas ausencias que sobrevinieron con “decisiones cupulares” de dejar fuera de la jugada, tanto a alcaldes y diputados, quienes pretendían una reelección, pero que fueron excluidos de las listas finales de un partido que navega a la deriva, en un mar sin control y a merced de la marea de aprovechados, cuyo único fin es desaparecer al PRI en la entidad...

... ¡Cada quien su lucha!...

... En este sentido, el líder estatal del Partido Verde, Pepe Couttolenc, aseguró que, a diferencia de otras opciones políticas, todos los candidatos del PVEM no heredarán ningún puesto, pelearán sus municipios y distritos en las calles con propuestas...

... Lo señala al asegurar que más de 300 mil personas han mostrado su respaldo a los candidatos postulados a algún cargo de elección popular por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en sus diferentes arranques de campaña...

... “Estamos muy entusiasmados por el respaldo de nuestros simpatizantes y militantes mexiquenses, y de la cúpula nacional hacia nuestros candidatos (en este proceso electoral), lo cual es reflejo de que han visto en el Estado de México, un partido que apuesta por gente que trabaje y dé resultados, no por gente que lo único que busca es sumar riqueza y poder para beneficio personal, necesitamos de una política distinta”, puntualizó el dirigente verde estatal, en entrevista para medios de comunicación...

... Informó que a partir del arranque de las campañas ha visitado más de 15 municipios como Ecatepec, Chalco, Valle de Chalco, Ixtapaluca, Huehuetoca, Tianguistenco, Ixtlahuaca y Lerma, entre otros, en cuyos lugares “ha quedado demostrado que con la enorme Ola Verde hay tiro y el PVEM está más fuerte que nunca” ...



Palmira Tapia

## Seguridad para personas candidatas

**Es derecho** de la ciudadanía participar de forma pacífica en los asuntos políticos del país, y es obligación del Estado Mexicano la renovación de los poderes Legislativo y Ejecutivo mediante elecciones libres, auténticas y periódicas. Así lo establecen los artículos 35 y 41 de nuestra Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

**E**n el mismo tenor encontramos disposiciones en el marco normativo electoral que señalan que la salvaguarda y cuidado de las boletas electorales se consideran un asunto de seguridad nacional. De esta manera, podemos encontrar numerosas disposiciones dirigidas a salvaguardar la seguridad de todo el proceso electoral.

Ante la proximidad de las elecciones del 2 de junio, vale la pena señalar la importancia de la renovación del poder político en condiciones de paz.

En las últimas elecciones, el tema de violencia que involucra directamente a quienes buscan la candidatura de algún partido o ya ostentan ese carácter, ha captado cada vez más atención mediática, lo que no ha sido ajeno a ser utilizado como arma política.

Es importante dimensionar el problema de violencia política como un fenómeno que ha estado presente en distintas etapas desde el siglo XX, con diferentes intensidades y con la participación de diversos actores y factores, más allá de los estrictamente políticos. También vale la pena recordar que es hasta unos años que se empieza a conceptualizar un mecanismo de protección a personas candidatas.

Fue a partir de 2021 cuando el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó al INE adoptar, en el ámbito de sus competencias, por lo menos seis distintas medidas, como la implementación de protocolos necesarios para crear una política electoral nacional en materia de prevención de factores de riesgo de violencia electoral.

Desde ese proceso electoral, empeza-

**A 32 días de la elección, 31 personas candidatas a diputaciones locales y ayuntamientos del Estado de México han solicitado medidas de seguridad, las cuales están siendo atendidas por el Gobierno de la maestra Delfina Gómez**

mos a escuchar de convenios, mapas de riesgo e investigaciones en torno a actores políticos que manifiestan estar bajo condiciones de riesgo.

En el Estado de México, el proceso electoral de 2017 dejó cuatro candidatos asesinados, y para la elección de 2021, un total de 23 candidatos solicitaron medidas de protección.

A 32 días de la elección, 31 personas candidatas a diputaciones locales y ayuntamientos del Estado de México han solicitado medidas de seguridad, las cuales están siendo atendidas por el Gobierno de la maestra Delfina Gómez y otras instancias estatales y federales.

Cabe notar que la abrumadora mayoría de solicitudes de protección (9 de cada 10) corresponden a candidatas y candidatos por alcaldías, lo que refleja la necesidad de hacer de la paz de los comicios un asunto también de los gobiernos municipales, y un reclamo de la ciudadanía para ese ámbito de gobierno.

## COVID POLÍTICO

Juan Olivas Islas impugna la candidatura de Isaac Montoya para la presidencia municipal de Naucalpan debido a presuntas irregularidades en el proceso de designación del candidato por parte de la coalición electoral Sigamos Haciendo Historia. Olivas ha denunciado la falta de transparencia en las encuestas, el uso indebido de recursos públicos para actividades de campaña anticipadas y la designación del candidato en un proceso interno cuestionable. Su objetivo es garantizar los derechos político-electorales de los ciudadanos de Naucalpan y promover la verdadera democracia en el municipio y el Estado de México. El juicio será llevado al Tribunal Federal Electoral en busca de respetar los principios democráticos y garantizar los derechos de los habitantes de Naucalpan.

El candidato a la presidencia municipal de Coacalco, David Sánchez, invita a los adultos a ejercer su voto en las próximas elecciones para garantizar un mejor futuro a la niñez. Destaca la importancia de dejar un país con democracia y libertad para las futuras generaciones. Durante su recorrido por la cabecera municipal, fue respaldado por los vecinos y destacó la necesidad de continuar con su trabajo como alcalde. Visitó también a colonos de Unidad Morelos y Potrero La Laguna, donde convivió con adultos y niños.

El IMSS pone en riesgo la vida de una pensionada de 94 años María Elena Ramírez Castillo, al negarle servicio médico a pesar de un amparo judicial que interpusiera número 523/2024, el Juzgado Segundo de Distrito del Estado de México. A pesar de la orden de un juez para que se le brinde atención médica inmediata, el Instituto Mexicano del Seguro Social no cumple con la suspensión de plano, poniendo en peligro la vida de la paciente. La pensionada, ex trabajadora del IMSS, sufre además un daño moral por la negligencia institucional.

Silvia Torres es una candidata a regidora por Movimiento Ciudadano en Tlalnepantla, se destaca por su enfoque humano y compromiso con el bienestar de los ciudadanos. Representa una opción fresca y renovadora en la política local. Se enfoca en el valor humano, preocupándose genuinamente por el bienestar y la seguridad de los habitantes de su municipio. Sus propuestas van más allá de promesas vacías y buscan soluciones concretas para mejorar la calidad de vida de todos.



Las campañas siguen su curso y el arranque de las locales le ha venido a dar vida al ambiente electoral, que para las diputaciones federales estaba moribundo, nadie se enteraba.

Pero, como ya habíamos previsto, con el arranque de las locales se vuelve a la vida electoral y los candidatos de todos los partidos están haciendo un gran esfuerzo por llegar a los electores, o al menos la mayoría.

Lo cierto es que hay casos en los que, al menos una parte, se ha hecho a un lado y pareciera que están en campaña de brazos caídos.

Mientras, los que están en las calles, se dan cuenta de que hay que hacer un gran esfuerzo para llevar votos a las urnas.

Las fuerzas políticas y los candidatos deben atraer a los ciudadanos, con propuestas, discursos, plataformas y, en suma, campañas, pero eso ocurre cada vez menos.

En las elecciones presidenciales pasadas participó el 67 por ciento de los votantes mexiquenses.

En las tres elecciones anteriores no se había logrado un nivel tan alto de participación y es algo que festejamos con entusiasmo, pues implicaba un avance contra el principal enemigo de la democracia: el abstencionismo.

Es este el principal problema que aqueja al sistema político mexicano, pues los ciudadanos se contentan con hacerse a un lado y los partidos toman decisiones sin considerar el interés general.

Veremos si esta vez las candidatas son capaces de romper el paradigma y hacer una campaña distinta.

## **Basura**

En el Estado de México tenemos un grave problema con la basura y su confinamiento, pues desde hace ya casi dos décadas estamos a la espera de rellenos sanitarios regionales donde disponer los desechos sólidos de manera adecuada.

Hemos visto proyectos ir y venir sin éxito, mientras que surgen como hongos tiraderos clandestinos tan irregulares como peligrosos, muchas veces al amparo de los ayuntamientos, que no tienen forma de deshacerse de la basura.

Así las cosas, los desechos se han vuelto una pesadilla y los tiraderos clandestinos su peor capítulo para las autoridades estatales.

Hay muchos casos que afectan al Estado de México y en ocasiones bajo el amparo de autoridades municipales corruptas u omisas.

Es urgente limpiar el Estado de México de basura, que literalmente, no hay donde tirar.



## DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- **FALTAN 31 DÍAS PARA LA ELECCIÓN**
- **Gobierno del Estado contra trabajadores aunque sea tiempo electoral.**
- **Trabajadores de la Salud cierran calles en la capital.**
- **Suteym se convertirá en botín. Buscan debilitar liderazgo.**
- **Cuando termine la elección la situación puede ponerse peor especialmente con el Suteym si ganan el Congreso local.**
- **Comentario del día: Cada día se incrementa número de gasolineras que roban combustible en Valle de Toluca.**
- **Pregunta del día: Miguel Sámano y su mensaje ¿Despedida o apoyo institucional?**

**SI EN OTRO** tiempo los gobiernos en turno cuidaban hasta el más mínimo detalle para no afectar a sus candidatos, ahora la situación es completamente diferente y la actual administración, prácticamente desde que ocuparon sus cargos empezaron una ola de despidos.

En un principio fueron los mandos medios y altos, excepto algunos que están muy recomendados por el mal recordado y acusado de traidor Alfredo del Mazo.

Poco a poco, durante el último trimestre la presión para aquellos que eran de confianza se hizo más insostenible y empezaron a renunciar por la soberbia de los nuevos jefes, la impericia, pero sobre todo por el maltrato.

Las cosas se controlaron medianamente hasta fin de año, y es que muchos tuvieron la fortuna de quedarse para recibir al menos el aguinaldo, otros más todavía disfrutaron de los beneficios de apoyos extra a los que estaba comprometida la administración.

Pero a partir de enero las cosas han cambiado, en todas las secretarías e instancias del Gobierno estatal se presentaron renunciaciones, en algunas oficinas, los funcionarios entregaban el puesto en grupo.

Las peores posturas fueron en contra de los que tenían alguna relación con el PRI o en algún momento se desempeñaron como parte de la estructura de ese instituto político. Eran tratados como enemigos del sistema.

Poco a poco, lo que bien podría considerarse como una ofensiva en contra de los trabajadores del estado ha ido escalando y sin importar que están en plena campaña, el Gobierno del estado abiertamente empezó lo que para algunos han considerado como un enfrentamiento.

El Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México no tiene mucho problema por la consideración que le tiene la misma mandataria ya que perteneció a ese gremio y además desde hace algunos años, las planillas que participan tienen nexos con grupos políticos.

### DELFINA GOMEZ NEGABA HACER LIMPIA DE BURÓCRATAS

Las promesas de campaña no siempre se cumplen, al menos no al pie de la letra. Cuando la actual Gobernadora, estaba en tiempo electoral y se había filtrado la posibilidad de que correría a gran parte de los trabajadores de la administración salió al paso y aseguró que no despediría a los trabajadores del Gobierno del Estado de México si ganaba las elecciones.

En declaraciones que se publicaban el 25 de mayo del 2023, rechazaba que pretendiera despedir a todos los trabajadores y que "se trata de una guerra sucia para presionar a los burócratas a votar por la otra alianza"

### SUTEYM Y UN LÍDER QUE CADA DÍA MÁS DÉBIL

Una de las últimas organizaciones que tenían más cohesión era el Sindicato de Trabajadores del Estado y

Municipios. Pero Herminio Cahue cada día se nota más débil y entregado a las decisiones que toman en la administración.

Los burócratas han salido a las calles para mostrar su inconformidad y no ha faltado el líder sindical que presiona a los trabajadores afiliados al Suteym para que acepten las imposiciones de la nueva administración, pero que además trabajen para el partido que representan.

### LOS TRABAJADORES EN PELIGRO REAL DE PERDER BENEFICIOS LOGRADOS A TRAVÉS DEL TIEMPO.

Sólo es cuestión de que pase el tiempo electoral para que entonces la administración estatal "abra sus cartas" y haga una recomposición en todo el aparato burocrático afectando principalmente a los sindicalizados.

Los cambios pueden tocar incluso al ISSEMyM, instancia donde si titular no ha dejado de amenazar a los empleados que todo cambiará y se tendrán que aguantar.

Sólo es cuestión de tiempo y de que pasen las elecciones. Si la mandataria obtiene el control del Congreso local de inmediato se notarán las reformas.

Para la siguiente Legislatura, los principales aliados de la Gobernadora ya no estarán. Enrique Vargas que se desvive por mostrar su simpatía y apoyo se va al Senado. El ahora "candidato radiactivo" Elías Rescala fiel operador del aparato oficial difícilmente mantendrá su cargo como líder del PRI y se antoja todavía más complicado que gane el distrito de Naucalpan.

Sólo es cuestión de tiempo. El plan para debilitar al Suteym y quitar beneficios a los burócratas ya arrancó.

### COMENTARIO DEL DÍA: AUMENTA EL NÚMERO DE GASOLINERAS QUE ROBAN AL CONSUMIDOR.

Desde hace algún tiempo comentamos en este espacio que las gasolineras en el Valle de Toluca empezaban a mostrar una operación en el robo descarado de combustible a los consumidores.

Profeco como una instancia que no hace nada en casos donde piden combustible y resulta que sólo despachan aire. Incluso tampoco se sabe de inspecciones a estaciones de servicio.

Aunque los consumidores se quejen, los encargados de las gasolineras sólo entregan un ticket donde aparece que supuestamente despacharon el combustible solicitado y es toda la aclaración.

Es necesario estar cada día más atentos al momento de ir a cargar gasolina y dar a conocer las estaciones donde eso ocurre.

### EL DETALLE DEL DÍA: MENSAJE DE MIGUEL SÁMANO ¿DESPEDIDA O APOYO INSTITUCIONAL?

Este martes, el diputado federal Miguel Sámano usó sus redes sociales para mandar un mensaje dirigido especialmente a los priistas del distrito 11Iloitepec.

En un momento en el que se supone que su partido requería de apoyo incondicional, el legislador habló de lo que ha hecho en el Congreso federal y de lo importante que es la oposición en este momento.

No habla de candidatos, mucho menos de la presidencial. Un mensaje que incluso parece que es leído, por lo que cuida cada palabra que dice.

No debemos olvidar que la insufrible Cristina Ruíz y Ana Lilla Herrera lo dejaron fuera para los siguientes tres años. Por lo que la pregunta obligada es: ¿Un mensaje de despedida o entre líneas debemos entender que no apoyará a nadie en la elección? ¿Apoyo institucional o llamada al par de líderes que manejan a su antojo el PRI?

Como lo anticipamos en este espacio, la encuestadora regiomontana Massive Caller, que irrumpió en el "mercado" demoscópico apenas en 2016 en Nuevo León y cuyo dueño es el panista ex regidor de Monterrey, Carlos Campos Rijas, que "trabaja" para la candidata panista de la coalición "Fuerza y corazón por México", Xóchitl Gálvez, finalmente nos sale con que su "cliente" Gálvez Ruiz ya rebasó ayer por centésimas a la candidata de la alianza Morena-PT-PVEM "Sigamos haciendo historia", la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, quien lidera absolutamente todas las encuestas,



## Derecho de Picaporte

**Alfonso Godínez Mendiola**

Massive Caller, sin credibilidad

menos la referida a partir de hoy, que es la misma que en la CDMX, coloca arriba al candidato panista del denominado "cartel inmobiliario" Santiago Taboada, sobre la puntera en todas las demás encuestas serias, la morenista Clara Brugada. Hoy estamos exactamente a un

mes de la jornada electoral y saben que no logrará la panista repuntar en unos cuantos días lo que no ha logrado desde el año pasado, por lo que este "estudio" que, a diferencia de las demás encuestadoras, es un instrumento de promoción y no un instrumento de medición. So-

bra mencionar sus graves errores que le restan credibilidad partiendo de su metodología y pasando por "medir" a actores políticos que pertenecen a otros partidos o en municipios o distritos ajenos a los que se están "encuestando", como la candidata priista a presidenta municipi-

pal de Tenango del Valle, Karla Aguilar Talavera, que era encuestada para la de Tenancingo o la diputada del tricolor que va por la reelección, Paola Jiménez Hernández, que es de Toluca y aspiraba a la presidencia municipal y esta encuestadora la colocaba para la de Zinacantan, por citar sólo dos ejemplos locales... NOTAS CORTAS: Nuestro más sincero pésame a la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez por el sensible fallecimiento de su señor hermano Alejandro Gómez Álvarez. DEP... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

ECONOMÍA  
COTIDIANAJULIO  
CÉSAR  
VEGA

## De debates y otros fraudes

**E**n un debate político se trata de discutir sobre las propuestas de los diferentes participantes, que para el caso de las candidaturas presidenciales podría simplificarse a tres aspectos; el político, el económico y el social. Estos son temas expresados a nivel general, y cada candidato debería proponer, digamos, cinco subtemas y exponer uno

por uno. Los otros lo cuestionan y el que propone lo defiende, y luego le toca al otro, y así en cada debate se tratará un tema desglosado en sus subtemas y en el tercer debate además se aportarán las conclusiones.

Sin embargo así como se escogen los temas, parece que la intención es confundir. Esto permite a algunos de los candidatos salirse del tema y calumniar, y muchos consideran que gana el que calumnia mejor, aunque no sean ciertas las aseveraciones pues no tienen obligación de probar su dicho. Una especie de fraude electoral, pues engañan y obtienen un beneficio.

Por ejemplo en el segundo debate realizado el domingo pasado la candidatura de la coalición opositora no llegó a debatir con profundidad sobre los problemas del país, que era el motivo real del encuentro. Le apostó al blof y en lugar de ceñirse al tema utilizó la puerta fácil de la diatriba, la ofensa y la calumnia. Luego Marko Cortés proclamó que

este debate era el renacimiento de Xóchitl Gálvez y un posible punto de inflexión en las preferencias electorales.

Alito Moreno y Marko Cortés resultaron mejores comediantes que Brozo, pues tras el debate afirmaron que Jorge Álvarez Máynez, de MC, debería renunciar a su candidatura y sumarse a la de Gálvez, y que esto lo hiciera por amor a México.

Álvarez Máynez dijo que no incluyó en su respuesta una imagen de Jim Carrey y Jeff Daniels, de la película Una Pareja de Idiotas, estrenada en 1994, ¿qué habrá querido decir?

Luego a Alito le llovió, pues le han fincado

dos denuncias más: una de la diputada Monserrat Alicia Arcos Velázquez, quien señaló que al negarse a ejecutar un desvío de recursos, la violentó políticamente; otra fue del diputado morenista Miguel Prado, por el presunto desvío de 4 mil millones de pesos y parece que con esto se tambalea su candidatura plurinominal al senado. ■

Muchos consideran  
que gana el que  
calumnia mejor



## El pico del pollo

**Alfredo Albiter Sánchez**

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

## De campaña

Claro, por supuesto que me fui de chismo. La invitación a un recorrido de campaña fue música para estos alados oídos, pues de verdad tenía ganas de entrarle a las comparaciones y de paso, te asoleas un poco y recuerdas lo que es “caminar las calles”. Así fue y durante poco más de dos horas a golpe de pata de pollo, anduve entre porras, gritos, música, batucada y las peticiones de voto... Hoy, para algunos, la creatividad es la que rifa, “no hay dinero que alcance” y ¿les platico una cosa? Me latió, me gustó la innovación, el usar elementos diferentes para mostrarse diferente. Sip, sí me prendió ir a recorridos, así es que amenazo con hacerlo y venir a contarles la experiencia en este espacio. Ya le seguimos

### LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, la apuesta para la elección del 2 de junio, obviamente está en quién ganará la presidencia del país, -bueno en lo nacional, porque en lo local no es lo mismo- en lo estatal las apuestas se están dirigiendo no en quién va a retener municipios o cuántos más van a ganar o perder, sino más bien el tema va hacia quién quedará en la tercera posición

o hasta la cuarta. Me explico. Los albiazules, están seguros que en el proceso local -donde se elegirán presidencias municipales y diputados locales- ellos quedarán en la primera posición, vaya, serán la primera fuerza. Están tan seguros que ya andan haciendo escenarios con base en una proyección de votos que -aseguran- conseguirán y les dará hasta para encabezar la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara local, ya veremos si es cierto... ¿Bueno entonces y los demás? En el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), obviamente sus prospectivas son las de arrasar, ellos dicen y aseguran, no hay margen de error y van a ganar todo, toooooodo, así es que no hay preocupación. Pero en donde los califican como presidentes del club de los optimistas, muy optimistas, es a los del Partido Revolucionario Institucional (PRI), sus dirigentes, quién sabe si haciendo uso del derecho de pataleo, pero también alzan la voz para decir que ganarán, que no sólo van a retener lo que tienen, sino que van por más y pues bueno, quienes están esperando llegue el momento para cobrar y pasar factura andan “felipe y con tenis”, seremos tercera fuerza, se asegura incluso

entre los propios priistas. Con las designaciones que se hicieron sólo se alcanzará la tercera posición y eso si no es que se pone a las vivas el de la Revolución Democrática, porque si eso sucede, hasta al cuarto sitio nos mandan; el quinto no, porque está Nueva Alianza... Pollo amarillo me dice un priista de esos, quienes hicieron de todo para forjar al Tri triunfador, de verdad desconozco de dónde sacan los números y más aún, no entiendo cómo piensan todas y todos aquellos priistas no atendidos, menospreciados, ninguneados, ahora van a votar por los candidatos y candidatas del tricolor, -mismas y mismos a los que por cierto aprobaron y hasta califican como oportunistas- sólo que sepan algo que nosotros no, o que estén contentos, porque han cumplido al pie de la letra los designios del dedo divino. Habría otra teoría, la mira no está puesta en esta elección, sino en la siguiente. Pero mira, para su buena fortuna habrá mujeres y hombres que triunfen/ganen por méritos propios. ¿Y qué sucederá?, pues se querrán colgar la medalla, así de insufribles son. Ya hablaremos de ello... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.